

**CANACINTRA** 
LA FUERZA DE LA INDUSTRIA

ESPERANZA ORTEGA

Los desafíos de las Pymes

El universo y desarrollo de las pequeñas y medianas empresas experimentan varios desafíos. Uno de ellos es la vulnerabilidad que tienen ante ataques cibernéticos y la suplantación de identidad.

Hoy día nuestro país ocupa el doceavo lugar en ataques cibernéticos y el segundo a nivel Latinoamérica y esto ha llevado a que especialistas demanden al Poder Legislativo mejorar el marco regulatorio con el fin de inhibir estos fenómenos.

Se le conoce como Ransomware, y es una forma de programa maligno cada vez más frecuente que bloquea archivos o dispositivos para extorsionar al usuario. Las PyMes se encuentran indefensas ante esto.

Especialistas en ciberseguridad como Mauricio Benavides reconocen que hay un incremento arriba del 400 por ciento desde 2021 contra las PyMes. En México están siendo atacadas cada vez con más frecuencia y su punto más alto se dio durante lo más álgido de la pandemia por el Covid-19.

Sin embargo, eso no es todo en torno a las PyMes. Es un hecho que éstas se traducen empleos y no hay que perder de vista que hoy día también ya hay un entorno distinto con la digitalización de estas.

Por ejemplo, Mastercard puso en marcha una iniciativa para impulsar la digitalización de las micro pequeñas y medianas empresas las MyPyMes, y eso

es una buena noticia porque se trata de un plan para proporcionar herramientas y recursos para digitalizar las operaciones de este tipo de negocios para apoyarlos en su transición hacia prácticas laborales de tecnología avanzada.

Por lo pronto pretende trabajar con unas 400 mil MyPyMes en nuestro país para los próximos tres años. Esa iniciativa se llama Strive México, y surgió en el Centro de Crecimiento Inclusivo de esa empresa.

Otra de esas empresas de capital mexicano que también ha incursionado como agregador de pagos, es Bzpay. Lo cierto es que se ha especializado en la atención a PyMes con soluciones hechas a la medida para comercios físicos y en línea.

También busca impulsar la transaccionalidad con tarjetas, al ofrecer a su clientela herramientas para el uso correcto y seguro de datos.

En sus expectativas tiene que para este 2023 podría crecer al menos 50 por ciento en su facturación ya que el mercado de PyMes goza de gran potencia.

En un punto nodal, me parece que tenemos una gran coincidencia: Que debe apoyarse a la pequeña empresa. Apoyarlas, trazando una hoja de ruta, para que como dijo alguien, "no se les venga la noche encima" en costos.



Estamos hablando de salarios, participación patronal en el pago de pensiones, vacaciones laborales y que, en el primer año regularmente suben de 6 a 12 días.

Pero una cosa es cierta. Si no se apoya a las PyMes éstas seguirán contratando por fuera y seguirá aumentando la economía informal.

Quisiera cerrar mi colaboración en este gran medio informativo que me abrió las puertas, refiriéndome al pretendido Plan Maestro del SAT, que al menos para este año podría afectar en mayor medida a las pequeñas y medianas empresas pues estarían sujetas a más presiones.

Sabemos que hay una gran preocupación porque se estaría incrementando la fiscalización sobre 16 sectores concretos, lo que puede afectar a contribuyentes cumplidos.

Aquí el problema también versa en que esto en lugar de generar confianza provoca incertidumbre Y por esa situación en México ya se habla de que algunas empresas se han ido.

Si van a ir contra los incumplidos pues qué bueno, pero pega e impacta contra

otros, y en estos otros, pr supuesto que vemos a las pequeñas y medianas empresas que a diario empujan una economía, dan empleo, e impulsan la innovación.

Presidenta Nacional de Canacindra

Sabemos que hay una gran preocupación porque se estaría incrementando la fiscalización sobre 16 sectores concretos, lo que puede afectar a contribuyentes cumplidos. Aquí el problema también versa en que esto en lugar de generar confianza provoca incertidumbre Y por esa situación en México ya se habla de que algunas empresas se han ido. Si van a ir contra los incumplidos pues qué bueno, pero pega e impacta contra otros, y en estos otros, pr supuesto que vemos a las pequeñas y medianas empresas que a diario empujan una economía, dan empleo, e impulsan la innovación.